
ЧЕРНОБЫЛЬ - 2000: КАК ЭТО БУДЕТ,
ЕЩЕ НЕ ЯСНО

17 декабря в Славутиче состоялась рабочая встреча 
экспертов "Большой семерки” и представителей правитель
ства Украины, на которой было продолжено обсуждение во
просов, связанных с выводом Чернобыльской АЭС из эксплу
атации. Западную делегацию возглавлял министр промыш
ленности Франции, руководитель рабочей группы G7 Клод 
Мандил, украинскую - министр охраны окружающей среды и 
ядерной безопасности Юрий КОСТЕНКО.

Участники встречи вновь вернулись к проекту по пре
образованию объекта ''Укрытие” ("саркофага”) в экологи
чески безопасную систему.

- Мы сделали конструктивный шаг вперед, - сказал после 
окончания встречи Юрий К о с т е н к о . Принято решение в на
чале 1997 года создать специальную рабочую группу, которая 
должна оперативно разработать четкий механизм долгосроч
ного финансирования за счет западных грантов.

В рамках проекта вывода из эксплуатации Чернобыльской 
АЭС также обсуждались вопросы финансирования подготови
тельных работ перед выводом станции из эксплуатации, по
вышение безопасности 3-го энергоблока, строительства хра
нилища отработанного топлива, установки по переработке твер
дых отходов и новой промышленной котельной.

- Предполагаемая общая сумма затрат по этому проекту - 
540 миллионов экю - в виде грантов, выделяемых в тече
ние нескольких лет, - сказал генеральный директор ПО 
“ЧАЭС” Сергей Парашин. - При детальной разработке про
екта сумма может измениться.

На встрече были вновь затронуты некоторые вопросы по 
вводу компенсирующих энергомощностей - завершения стро
ительства блока №  1 Ровненской АЭС и 2-го - Хмельницкой 
АЭС.

- Здесь мы пока не сумели достичь взаимопонимания. 
Хотя именно С 7  предложила в свое время этот вариант, - 
прокомментировал возникшую ситуацию Юрий Костенко. - 
Главный вопрос - кто выделит кредиты на достройку энер
гоблоков - отложен до следующего года.

Украинская сторона предупредила, что если не будет 
найдено эффективное реш ение этой проблемы, мы будем  
вынуждены и з-за  сложной ситуации в энергетике Украины 
отложить обещанную в 2000 остановку чернобыльских бло
ков, - подчеркнул Юрий Костенко.


